

高萩市立小中学校適正規模・適正配置実施計画(案)パブリックコメント意見一覧

【令和6年3月1日(金)～18日(月)実施】

No.	意見	市の考え
1	<p>12ページ 学校の場所について。 高萩小学校を新設地とするのは、賛成です。 建て替えにあたり現校舎を使用しながらとなると、建て替え場所は反対側となると聞きました。(今の場所ではない高萩小は高台で街並み 海を見下ろせる見晴らしの良い場所なので新設するなら今と同じ場所が良いのではないかと思います。 現校舎を壊し、同じ場所に新設するとなった場合、仮設を作るのではなく、一時的に高萩小児童を、東小、高中に移動して勉強するのはいかがでしょうか？</p>	<p>新たに整備する義務教育学校の場所につきましては、現時点においては、決定しておらず、今後検討していくこととしております。仮に現在の高萩小学校敷地を使用する場合には、ご意見を参考にさせていただきます。</p>
2	<p>保護者のサポート体制についての記述がありませんでしたので、検討して頂きたいと思います。 学校の体制が変わることは、保護者にとっても大きな負担になりえます。また、事前に出来る限りの協議を行ってきたとしても、実際に学校が始まってからは予期せぬ事態が起こるものですし、個人によってその課題は様々です。 一保護者としては、学校が始まってから、最低でも1年間、専用の相談窓口を学校ではなく、市教育委員会に設置して頂きたいと思います。先生方には、生徒との関わりと校務に集中して頂きたいので、新体制の学校に関する課題は、一度教育委員会で受け止め、対応して頂き、必要に応じて先生方に展開して頂ければ、保護者としても相談する時間帯等も気兼ねなく(授業時間は電話できない等)問い合わせできますので有難いです。 ご検討よろしくお願い致します。</p>	<p>ご意見のとおり、学校再編により、教育環境や通学環境が大きく変わることが想定されます。このため、開校までの間に、児童生徒の事前交流を行うほか、学校及び保護者等で組織する統合準備委員会を設置し、学校行事や通学方法等をはじめとする様々な課題を抽出し、対応方法等の検討を行うこととしております。 ご提案の教育委員会への専用相談窓口の設置につきましては、今後の検討課題とさせていただきます。</p>
3	<p>先日説明会に参加させていただきました。 14ページの内容についてお願いがあります。 令和10年まではこのスケジュールで確定ということでしたが、それ以降は今後変更される可能性があるということでした。 高萩市の学校を1つに集約した場合、通学の面でも大変になると思います。 よってできる限りの現状維持を希望します。 もし集約する運びとなっても、決定の前に必ず保護者の意見を聞き、慎重に検討していただきたいです。 よろしくお願い致します。</p>	<p>本計画は、令和6年度から令和15年度までの10年間の計画であり、その中間の令和10年度に児童生徒数の動向や教育環境の変化、国の施策の変更等に対応するため、必要に応じて見直しを行うこととしております。 ご意見のとおり、市内の学校を1校に集約した場合、通学路及び通学方法が変わることにより、児童生徒及び保護者の負担が増えることが想定されます。しかしながら、それ以上に学校が小規模になることによるデメリットの顕在化が懸念されます。将来、市内の学校を1校に集約することは慎重に検討しますが、今後、さらに再編を行う場合には、保護者等への説明を十分に行い進めてまいりたいと考えております。</p>

No.	意見	市の考え
4	<p>高萩中学校区(高萩中学校・高萩小学校・東小学校)の設置場所について、現在の高萩小学校がある場所を中心とした、添付の別紙マップの「斜線エリア」を希望します。このエリアは市役所のほか、既存の教育文化施設(図書館・文化会館・体育館・市民センターなど)があり、行政と教育機関がまとまったエリアです。周辺の町内はもともと街の中心エリアであり住民の世帯数も多く、交通アクセスや買い物など利便性が高いエリアです。</p> <p>海岸から約1300m、海拔高さは7mですが、高萩小学校の通学路上り口付近は約10mありますのでこの高さを保持できれば津波災害から何とか免れそうです。</p>	<p>新たに整備する義務教育学校の場所につきましては、現時点においては、決定しておらず、今後検討していくこととしております。学校用地選定の参考にさせていただきます。</p>
5	<p>高萩中学校と東小学校の移転後の跡地について 住民の多い地域ですし、保育園や養護施設、高齢者施設が点在している地域です。この施設利用者が、津波災害が起きた際の一時的避難場所として、津波避難階段や鉄筋コンクリート造の校舎はうってつけの避難建物です。</p> <p>普段、住民の集会の場所にもなります。高齢者の集まりの場にも利用が見込まれます。高萩中学校と東小学校の施設の一部を、日常の集まり場所や公園や災害時の避難所に残して欲しいです。</p>	<p>東小学校及び高萩中学校跡地の利活用については、その老朽化の程度や市の公共施設としてのバランスや防災、まちづくりの観点から、市長部局を含めて、学校施設整備基本構想及び基本計画と並行して検討するものとし、既存施設の用途替えや除却も含めた利活用について、将来の高萩市に過大な負担を残さないよう、財源や維持管理方法なども含めて、効果的な活用を検討していきます。</p>

・ご意見は原文のまま掲載しています。 ※一部誤字については修正しています。